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━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

        議   事   日   程       第 ７ 号 

３月21日（水）10時開議    

 日程第１   第26号議案  平成24年度武雄市一般会計予算（質疑・所管常任委員会分

               割付託） 

 日程第２   第27号議案  平成24年度武雄市国民健康保険特別会計予算（質疑・福祉

               文教常任委員会付託） 

 日程第３   第28号議案  平成24年度武雄市後期高齢者医療特別会計予算（質疑・福

               祉文教常任委員会付託） 

 日程第４   第29号議案  平成24年度武雄市農業集落排水事業特別会計予算（質疑・

               建設常任委員会付託） 

 日程第５   第30号議案  平成24年度武雄市公共下水道事業特別会計予算（質疑・建

               設常任委員会付託） 

 日程第６   第31号議案  平成24年度武雄市戸別浄化槽事業特別会計予算（質疑・建

               設常任委員会付託） 

 日程第７   第32号議案  平成24年度武雄市土地区画整理事業特別会計予算（質疑・

               建設常任委員会付託） 

 日程第８   第33号議案  平成24年度武雄市競輪事業特別会計予算（質疑・産業経済

               常任委員会付託） 

 日程第９   第34号議案  平成24年度武雄市給湯事業特別会計予算（質疑・産業経済

               常任委員会付託） 

 日程第10   第35号議案  平成24年度武雄市新工業団地整備事業特別会計予算（質 

               疑・産業経済常任委員会付託） 

 日程第11   第36号議案  平成24年度武雄市水道事業会計予算（質疑・建設常任委員

               会付託） 

 日程第12   第37号議案  平成24年度武雄市工業用水道事業会計予算（質疑・建設常

               任委員会付託） 

 日程第13   第38号議案  平成23年度武雄市一般会計補正予算（第９回）（質疑・総

               務常任委員会付託） 

 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

開   議    10時 

○議長（牟田勝浩君） 

 おはようございます。休会前に引き続き、本日の会議を開きます。 
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 日程に基づき、議案審議を進めます。 

      日程第１ 第26号議案 

 日程第１．第26号議案 平成24年度武雄市一般会計予算を議題といたします。 

 提出者の補足説明を求めます。角政策部長 

○角政策部長〔登壇〕 

 おはようございます。第26号議案 平成24年度武雄市一般会計予算について補足説明を申

し上げます。 

 当初予算では老朽化した小・中学校、市営住宅の整備やみんなのバス、イノシシ被害への

対応、防災行政無線、子どもの医療費助成の充実など直面する課題に重点的に対応するとと

もに、小・中学校への電子黒板の導入や電気自動車の購入、住宅用太陽光発電装置の補助な

どＩＣＴやエネルギー対策など新たな課題への対応のほか、合併特例債を活用した基金積立

など将来の財政事業に対応した予算編成を行っているところでございます。 

 それでは、予算書の１ページをごらんください。 

 第１条の歳入歳出予算では、歳入歳出予算の総額を212億6,536万1,000円としております。 

 第２条から第６条までで、継続費、債務負担行為、地方債、一時借入金及び歳出予算の流

用について必要な事項を定めることといたしております。 

 主な事業につきましては、別冊の予算説明書及び予算議案参考資料でお示ししているとお

りでございますので、説明は省略させていただきます。 

 以上で第26号議案 平成24年度武雄市一般会計予算についての補足説明を終わります。よ

ろしく御審議賜りますようお願いします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第26号議案に対する質疑を開始いたします。25番平野議員 

○25番（平野邦夫君）〔登壇〕 

 分割付託されますので、それ以外のところで若干聞いておきたいと思います。 

 歳入に関して予算説明書では(4)ページですか、これは市税の２項１目．固定資産税の件

ですけれども、24年度徴収率96.5％を掛けて、24年度24億500万円が計上され、これは前年

度を比較すると１億800万円の減となっているわけですけれども、この減の部分というのは、

土地、家屋、償却資産、どの部分の減なのかですね。 

 あわせて２目、項としては固定資産税の枞内ですけれども、国有資産等所在市町村交付金

で、これも722万円が計上されて、前年比154万円の減と。この減は交付金の基準としてどん

な理由で減になっているのか。 

 以前は固定資産税、目の中にも固定資産税というのがありましたけれども、これは交付金

というのに変えられている。そうした場合には交付税措置基準といいますか、があるかと思

うんですけれども、この説明をお願いしたいというふうに思います。 
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 それともう１つ、説明のところで福岡財務支局、これも恐らく税務署だろうと思うんです

けれども、九州地方整備局、これは国交省なんでしょうか、武雄の出先機関ですね。佐賀県

は、これは総合庁舎の件ですね、このほかの出先機関もありますね。例えば、法務局、これ

はじゃどうなっているのか、あるいは農水省関係でもありますね、統計局等がですね。ここ

ら辺は説明の中にありませんけれども、これは略されているんでしょうか、それとも全体の

中にはカウントされているんでしょうか。その３点お伺いをしておきたいと思います。 

 それから、３回しかできませんので、９款１項、これ(9)ページの地方特例交付金ですね。

この地方特例交付金が1,000万円計上されておりますけれども、前年度から見ると2,600万円

減っているわけですね。それと、２目の児童手当及び子ども手当特例交付金、これが廃目に

なっております。これは歳出のところで出てくるんでしょうけれども、23年度4,500万円が

計上されていましたけれども、これ丸々ゼロになった理由、その背景について説明をお願い

したいというふうに思います。 

 それから、復興財源の件ですけれども、これは条例議案の審議のときにも論議されました

けれども、いわば国関係でいいますと、国会予算の関係でいいますと1,000万円計上され、

個人に対して、市町村県民税500円、県民税500円、あわせて1,000円、これが10年間、26年

度から始まるんですかね、26年度かな、いわば10年間始まりますとね、これはまだ始まって

いませんので、これからの件でしょうけれども、これはこの前言いましたように、今年度は

カウントされていないんでしょうね。そこら辺、されてなければされてないだけで結構です

けれども。 

 それから、県支出金ですけれども、これは農林業費、(19)ページに出ていますけれども、

国県事業、それで市町村が実際に事業を進めていくと。この新規就農者確保事業補助金、こ

れはもう既に始まって23年度でも説明会が開かれているというふうに話を聞いておりますけ

れども、どういう規模が展開されていくのか。750万円、県の支出金と出ていますし、これ

を歳出で見ますと750万円同額が計上されている。大体どういう規模なのか、これまでの説

明会等々の実績があれば説明をしていただきたいというふうに思います。 

 それと、21款の市債のところですけれども、１目で見ますと新幹線鉄道整備事業費5,090

万円、この事業内容は主にはどういう事業が展開されていくのか、あるいは鉄道・運輸機構

からこれ返ってくるのかですね。そして、もう１つは、全体として前年比５億4,000万円、

一番大きい合併振興基金積立金、この４億7,500万円の基金の目的、そういう意味で今後の

いろんな27年度までという期限の中で、合併特例債ですね、この活用というのが焦点になっ

てきているわけですけれども、24年度に計上されている主要事業といいますか、そこら辺、

以上、歳入に関して答弁をお願いしたいというふうに思います。 

○議長（牟田勝浩君） 

 角政策部長 
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○角政策部長〔登壇〕 

 第１点目の固定資産税についてでございますが、平成23年度当初、それから24年度当初比

較して御説明いたしますと、土地については23年度が課税標準額で申し上げますと、655億

256万6,000円であったのが、今年度が615億7,695万円でございます。それから家屋につきま

しては、課税標準額が877億4,690万円だったのが、827億9,632万円、それから償却資産が

274億6,704万円であったものが、266億6,464万円ということで、トータルで1,807億1,651万

円の評価額、課税標準額であったものが、今年度は1,710億円というふうになっております。 

 それから、国有資産の交付金でございますが、これも対比で説明いたしますと、福岡財務

支局の分が、昨年度が118万200円が今年度は90万1,100円、それから九州地方整備局につき

ましては、426万8,900円が311万1,500円、それから佐賀県が、287万3,200円が286万7,100円

と。それから、九州森林管理局が、42万8,500円が34万4,500円というふうになっております。 

 それから、特例交付金でございますが、地方特例交付金が児童手当及び子ども手当交付金

の分が、昨年度が4,500万円、それから減収補てん債特例交付金が3,600万円であったものが、

今年度地方特例交付金として1,000万円というふうになっております。 

 それから、災害関係の一昨日のあれでございますが、平成26年度からの課税という予定で

ございますので、今年度はカウントされていないということでございます。（「(19)ページ

の県支出金は」と呼ぶ者あり）あとの分につきましてはちょっと調べてから、また答弁させ

ていただきます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 森営業部長 

○森営業部長〔登壇〕 

 (89)ページの新規就農者の給付金の項目なんですけれども、750万円の根拠ということで、

毎年武雄市で10名程度の新規就農者があるというふうなことで、そのうちの補助事業に該当

する人が半分ぐらいはいらっしゃるだろうということで、５名分を計上しております。150

万円の５名ということで計上しております。 

 それから、今月の３月４日ですけれども、農業をやってみようセミナーを開催しました。

その中で７名の参加があったわけですけれども、うち２名は今度高校を卒業する方というふ

うなことで、そういったことで新規就農者の啓発を行っているところであります。 

○議長（牟田勝浩君） 

 山田つながる部長 

○山田つながる部長〔登壇〕 

 合併特例債の件でございますけれども、条例でお願いしましたように、合併振興基金とい

うことで積み立てを行うということでいたしているところでございます。24年度から27年度

までの４年間で毎年５億円ずつ積み立てるということで計画しております。 
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 以上でございます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 北川営業部理事 

○北川営業部理事〔登壇〕 

 総務費の新幹線鉄道整備事業につきましての5,090万円の件でございますが、これにつき

ましては、平成24年度の事業予定額ということで16億9,900万円の負担金が予定をされてお

ります。その分につきましての5,663万円の９割起債というふうなことで5,090万円を計上さ

せていただいております。 

○議長（牟田勝浩君） 

 角政策部長 

○角政策部長〔登壇〕 

 一番最初の固定資産税の件でございますが、土地、家屋、償却資産の減につきましては、

ともに評価がえということで減額されているということでございます。法務局につきまして

は後ほど調べてからお答えいたします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 25番平野議員 

○25番（平野邦夫君）〔登壇〕 

 評価がえというのが今角部長のほうから出ましたけれども、ただ…… 

○議長（牟田勝浩君） 

 もう尐し大きい声でお願いします。 

○25番（平野邦夫君）（続） 

 え。 

○議長（牟田勝浩君） 

 ちょっと聞き取りづらいので、もう尐し大きい声でお願いします。 

○25番（平野邦夫君）（続） 

 評価がえということが角部長のほうから説明ありましたけれども、評価がえは３年越しに

やりますね。先ほど私質問した中で、国有資産等所在市町村交付金、これも154万2,000円減

額になっていますよね。これも評価がえに伴うものですか。だから、私、交付金ですから、

一定の基準があってのことだろうというふうに質問しましたけれども、その点については法

務局はどうなっているかとあわせて答弁があっていませんので、再度聞いておきたいという

ふうに思います。 

 それと、次、歳出の件で──歳入、歳出分けてやるんですか、議長。歳出もいいわけでし

ょう。 

○議長（牟田勝浩君） 
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 一括です。 

○25番（平野邦夫君）（続） 

 一括ですね。総務企画費、これは新幹線工事に伴う公共補償算定業務委託料3,600万円と

いうのがありますね。もう１つは九州新幹線鉄道建設負担金、これは以前2,600億円とも

2,800億円とも言えるわけですけれども、県の負担金、市の負担金どうですかという新幹線

が論議になったころに、５億円程度だろうという、確定したものは言えないけれども、５億

円程度の市の負担金は出てくるだろうというふうに言われておりましたけれども、今部長が

答弁した16億9,900万円の負担金、新幹線に関してはですね。武雄市が負担する分の一部と

してもう既に計上されていくということですか、起債して。借金をして95％相当の起債がで

きるというわけですけれども、それは再度答弁をいただきたいと思います。 

 それから、徴税費ですね、これは総務費、３項徴税費のところですけれども、ページは予

算説明書の(51)ページ、これは新規事業ではありませんけれども、いわば賦課徴収費、滞納

整理指導委託料120万円というのが計上されております。滞納整理を進めていこうと、別に

滞納を進めるわけじゃありませんけれども、とにかく安心して払えるという状態をいかにつ

くるかというのは経済効果との関係も出てきますけれども、これはこれで進めていかれるん

でしょうけれども、この委託料、委託先、一般質問でも若干触れましたけれども、委託先と

どういう委託をしていくのかと、委託をされるのかと。委託の場合、委託契約書を結びます

ね。委託契約書とあわせて仕様書も結びますよね、どういう仕事をしていただきたいと。こ

の点で120万円の委託料の中身、仕様書の中身について答弁いただきたいというふうに思い

ます。 

 それから、５款．労働費ですけれども、この雇用対策の中で前年比１億8,465万7,000円の

減、これは雇用対策でいえばふるさと雇用だとか、それから緊急雇用政策、23年度で一たん

廃止して、新規に15種類の事業が提案されていますね。どういう事業があるかというのは15

種類というふうに聞いていますけれども、それとの関係で１億8,465万円減ったのかですね。

そこら辺はどういう部類、15種類全部言う必要はありませんけれども、それとの関係で答弁

をいただきたいと思います。 

 この中で、人との出逢い・武雄っていいね！という事業、これは新規事業ですかね、936

万円計上されていますけれども、イメージとしてこれも委託事業でしょう。どういうところ

に委託されるのかですね、あるいは委託の中でどういう事業展開を求めておられるのか、ど

ういう効果を求めておられるのかですね。936万円というのは大きいですから、新規事業で

しょうけれども、その説明をいただきたいというふうに思います。 

○議長（牟田勝浩君） 

 角政策部長 

○角政策部長〔登壇〕 
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 まず、国有資産等所在市町村交付金でございますが、これにつきましては、関係機関から

の通知書による確定額でございます。裁判所官舎の廃止ということで減額になっているとい

うことでございます。 

 それから、滞納整理の委託料でございますが、これは国税ＯＢに委託をしております。毎

月10万円ということで120万円を計上させていただいております。 

 以上でございます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 その国税ＯＢの分の滞納──平野議員さん、滞納の分の内容ですか。その委託先と内容で

すね。ちょっと先、続けてください。今の部分を。120万円の。平野議員さん、ちょっと座

ってください。それはもう３回目の議案質疑ですか。（発言する者あり）だから今やってお

ります。120万円の滞納分の委託先の内容は国税ＯＢだけど、どういう内容かという。角政

策部長 

○角政策部長（続） 

 国税のＯＢの方に滞納整理をする際に、税法とかいろんな法律の指導を行っていただいて

おります。滞納者に対してどのような形で相談をすればいいのか、法律に基づくお願いとい

うものはどういうものなのか、そういうことをＯＢの方に相談してお願いしていると。武雄

市税全般の滞納についての相談をいたしているところでございます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 森営業部長 

○森営業部長〔登壇〕 

 ５款．労働費の雇用対策費の減ですけれども、この分につきましては、平成23年度でふる

さと再生雇用基金事業が終了しまして、緊急雇用創出事業において国の３次補正によりまし

て震災及び円高の影響による失業者の雇用対策ということで事業が基金の積み増しがなされ

まして、佐賀県で19億4,000万円の積み増しがなされております。その基金を利用して事業

に取り組みますので、その15事業で総額8,659万8,000円というふうなことになっておりまし

て、雇用者45名を見込んでおるところであります。 

 それから、人との出逢い・武雄っていいね！事業なんですけれども、この分につきまして

は、観光協会のほうに委託する事業でありまして、温泉、焼き物、大楠等の地域資源を生か

しながら武雄市の観光のＰＲをしていくと、それから観光客に喜ばれる武雄というふうなこ

とで実施をする事業であります。それで４名を予定しております。 

 以上です。 

○議長（牟田勝浩君） 

 北川営業部理事 

○北川営業部理事〔登壇〕 
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 公共補償──庁舎関係の新幹線工事に伴う公共補償算定業務の委託料につきましては、昨

年の９月に補正をお願いいたしまして23年、24年度でこの庁舎に係る補償額、あるいは補償

候補等の検討をするということで機構のほうから委託を受けております。その分についての

計上でございます。 

 それから、全体事業で概算では大体５億円ぐらいになるんではないかと、そのときは2,600

億円に対する、全体事業に対する武雄市の負担額ということで申し上げておったと思います。

先ほど申し上げましたように、24年度の当初につきましては、西九州ルートの全体事業費が

大体220億円でございます。この分についての武雄市の負担対象事業費が16億9,900万円とい

うことで算定をされておりまして、武雄市の負担についてはその30分の１であります5,663

万3,000円が負担になるだろうということで今通知を受けているところでございまして、こ

れをお願いしているものでございます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 25番平野議員 

○25番（平野邦夫君）〔登壇〕 

 最後になりますけれども、この徴税費の中で結局国税ＯＢに相談すると。常駐じゃないで

すね、常駐ですか、あるいはいわば委託契約の中に相談指導料とか、そういういわば税法に

関してはね、庁舎内でもたくさんプロがおられると思うんですよ。収納対策室の人たちは随

分頑張っておられますからね。本当に今の不景気の中で社会の縮図みたいなところですから、

そういうふうに実動部隊で随分夜まで使って奮闘しておられる。もう１つここで出てくるの

が強制執行の場合にはどうするのかという、そういう相談の中身は出てくると思うんですけ

れども、これいわゆる一般的にいうと相談料で月10万円と、120万円と、常駐じゃないです

ね、常駐ですか。 

 それから、もう１つ、この件に関して言いますと、歳出の点で佐賀県滞納整理推進機構負

担金、これ40万円歳出のところで予算計上されていますね。この佐賀県滞納整理推進機構負

担金というのはどういう組織ですか。20市町全部が入って武雄市の負担金が40万円だと。ど

ういう事業を県はやろうとしているんですかね。答弁をお願いしたいと思います。 

○議長（牟田勝浩君） 

 角政策部長 

○角政策部長〔登壇〕 

 滞納整理指導委託料につきましては、先ほど来お話していますとおり、国税ＯＢにお願い

しているわけでございますが、週１回来ていただいております。その中で税務課、それから

国保関係ですね、すべてお願いをしております。常駐でないということですね。 

 それから、佐賀県滞納整理機構につきましては、県内では佐賀市だけが入っていらっしゃ

らないということで、市町で滞納整理が難しい部分について県と一緒になって滞納整理をす
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るという業務を行っておるところでございます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 ほかございませんか。７番宮本議員 

○７番（宮本栄八君）〔登壇〕 

 (39)ページの総務費の財産管理費の中に、庁舎の下水道使用料は11の光熱水費に入ると思

いますけれども、そこに入っているのかどうかを１点ですね。 

 それと、(98)、(99)ページで、黒髪浪漫まつりが75万円、四季の丘フェスタが200万円、

飛龍窯灯ろう祭りが100万円ということで、この補助金というのは請求に基づいてしている

のか、市の考えでしているのかですね、その辺についてお聞きします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 角政策部長 

○角政策部長〔登壇〕 

 財産管理費の光熱水費の中に庁舎の下水道使用料480万円が含まれております。（「48万

円やなか」と呼ぶ者あり）失礼しました、48万円が含まれております。 

○議長（牟田勝浩君） 

 森営業部長 

○森営業部長〔登壇〕 

 (98)、(99)ページの黒髪浪漫まつり、あるいは四季の丘フェスタ、それから飛龍窯の件で

すけれども、これは合併の前から引き続きずっと行われているものを追従しているというこ

とです。 

○議長（牟田勝浩君） 

 ７番宮本議員 

○７番（宮本栄八君）〔登壇〕 

 飛龍窯灯ろう祭りは新市になってからと思いますけれども。 

○議長（牟田勝浩君） 

 森営業部長 

○森営業部長〔登壇〕 

 新市になってからそういうふうな名前に変わったということです。 

○議長（牟田勝浩君） 

 ほかございませんか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は所管の常任委員会に分割付託をいたします。 

 なお、付託区分につきましては、お手元に配付の区分表のとおりでございます。 
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      日程第２ 第27号議案 

 日程第２．第27号議案 平成24年度武雄市国民健康保険特別会計予算を議題といたします。 

 提出者の補足説明を求めます。古賀くらし部長 

○古賀くらし部長〔登壇〕 

 第27号議案 平成24年度武雄市国民健康保険特別会計予算について補足説明を申し上げま

す。 

 国民健康保険の財政状況は大変厳しくなっておりますが、平成24年度の当初予算の総額は

64億1,079万7,000円で、前年度当初予算比８％の増となっております。 

 まず、歳入のポイントについて申し上げます。 

 国民健康保険税につきましては、収納率を93％で見込んでおります。そのほか国庫支出金

の療養給付費負担金の給付率が34％から32％に削減され、県の調整交付金の交付率が７％か

ら９％に引き上げられたことにより、全体として国、県の交付割合は保たれております。 

 次に、歳出の保険給付費等につきましては、診療報酬のプラス改定等を見込み増額いたし

ております。そのほか医療費の増嵩に対処するため、健診の勧奨及び健診後の保健指導を強

化するための経費、ジェネリック医薬品の推奨に要する経費などを計上いたしております。 

 以上、簡単ですが補足説明とさせていただきます。よろしく御審議賜りますようお願いい

たします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第27号議案に対する質疑を開始いたします。ございませんか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、福祉文教常任委員会に付託いたします。 

      日程第３ 第28号議案 

 日程第３．第28号議案 平成24年度武雄市後期高齢者医療特別会計予算を議題といたしま

す。 

 提出者の補足説明を求めます。古賀くらし部長 

○古賀くらし部長〔登壇〕 

 第28号議案 平成24年度武雄市後期高齢者医療特別会計予算について補足説明を申し上げ

ます。 

 予算総額は５億7,642万4,000円で、前年度当初予算比7.9％の増となっております。広域

連合では、高齢者の増加や医療の高度化に伴い医療費の増加が見込まれることから、24年度

において制度開始以来初めて保険料率の改定を予定されており、１人当たりの平均保険料が

年額で2,875円引き上げられます。これに伴い、本市特別会計においても保険料率の改定を

見込み、予算を編成いたしております。そのほか歳出では新規事業として、後期高齢者医療
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制度の被保険者を対象に人間ドックを始めることとし、これに要する経費を計上いたしてお

ります。 

 以上で補足説明を終わらせていただきます。よろしく御審議賜りますようお願いいたしま

す。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第28号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、福祉文教常任委員会に付託いたします。 

      日程第４ 第29号議案 

 日程第４．第29号議案 平成24年度武雄市農業集落排水事業特別会計予算を議題といたし

ます。 

 提出者の補足説明を求めます。石橋まちづくり部長 

○石橋まちづくり部長〔登壇〕 

 第29号議案 平成24年度武雄市農業集落排水事業特別会計予算について補足説明を申し上

げます。 

 農業集落排水は現在８地区が供用開始しておりまして、その維持管理費を計上させていた

だいております。 

 予算書の１ページ、第１号及び２ページ、３ページの第１表は、歳入歳出予算の総額を歳

入歳出それぞれ７億1,390万5,000円と定めるものでございます。 

 それでは、主なものについて予算説明書(3)ページから御説明いたします。 

 歳入の１款１項１目、農業集落排水処理施設使用料は、供用開始しております８地区の使

用料でございます。 

 (6)ページ以降の歳出について御説明いたします。 

 １款１項２目．施設管理費、11節．需用費の光熱水費は８浄化センターの電気料と水道料

で、12節．役務費は警報用の電気代、手数料は各浄化センターの汚泥処分費でございます。

13節．委託料の管理業務委託料は、現在３業者の委託であります。15節の工事請負費は、処

理場の機器と中継ポンプの更新工事等を計上しております。 

 以上で補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願いいたします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第29号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、建設常任委員会に付託いたします。 
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      日程第５ 第30号議案 

 日程第５．第30号議案 平成24年度武雄市公共下水道事業特別会計予算を議題といたしま

す。 

 提出者の補足説明を求めます。石橋まちづくり部長 

○石橋まちづくり部長〔登壇〕 

 第30号議案 平成24年度武雄市公共下水道事業特別会計予算について補足説明を申し上げ

ます。 

 公共下水道は、ことし４月に天神地区の一部を供用開始することにしております。 

 新年度の事業費といたしましては、武雄浄化センター建設工事下段への委託、小楠、昭和、

西浦、永松地区などの枝線管渠工事等を計上させていただいております。 

 それでは、主なものについて予算説明書(3)ページから説明いたします。 

 歳入の１款１項１目は、公共下水道施設使用料でございます。 

 (4)ページ、２款１項１目、本年４月に供用開始を予定しております天神地区などの受益

者負担金で、３款１項１目、国庫補助金は、管渠と処理場の整備に対する補助金でございま

す。 

 (6)ページの７款１項１目．公共下水道事業債は、補助対象事業と起債対象単独事業に対

する下水道事業債でございます。 

 次に、(7)ページ以降の歳出について御説明いたします。 

 １款１項２目．施設管理費、13節．委託料は、浄化センターの管理業務や水質検査業務委

託料でございます。 

 １款１項３目．事業費の13節．委託料は、下水道事業団に対する浄化センター建設委託費

などで、15節．工事請負費は、小楠、昭和地区などの枝線管渠工事等を計上しております。 

 以上で補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願いいたします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第30号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、建設常任委員会に付託いたします。 

      日程第６ 第31号議案 

 日程第６．第31号議案 平成24年度武雄市戸別浄化槽事業特別会計予算を議題といたしま

す。 

 提出者の補足説明を求めます。石橋まちづくり部長 

○石橋まちづくり部長〔登壇〕 

 第31号議案 平成24年度武雄市戸別浄化槽事業特別会計予算について補足説明を申し上げ
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ます。 

 新年度の個別浄化槽設置基数は180基を見込み、既設浄化槽を合わせた約690基の維持管理

費を計上させていただいております。 

 それでは、主なものについて予算説明書(3)ページから説明いたします。 

 歳入の１款１項１目、浄化槽使用料は、管理する浄化槽の使用料を計上しております。 

 ２款１項１目．分担金は、新年度設置を見込んでおります180基分を計上しております。 

 (4)ページ、３款１項１目．浄化槽整備事業国庫補助金は、新年度の補助対象事業に対す

る補助金で、(5)ページ、７款１項１目．戸別浄化槽整備事業債は、補助対象事業に対する

下水道事業債でございます。 

 次に、(6)ページ以降の歳出について御説明いたします。 

 １款１項２目．施設管理費の12節．役務費の手数料は、浄化槽清掃に伴う汚泥の引き抜き

料、13節．委託料は、浄化槽の保守点検業務委託料でございます。 

 １款１項３目．事業費、15節．工事請負費は、180基分の工事費でございます。 

 以上で補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願いいたします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第31号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、建設常任委員会に付託いたします。 

      日程第７ 第32号議案 

 日程第７．第32号議案 平成24年度武雄市土地区画整理事業特別会計予算を議題といたし

ます。 

 提出者の補足説明を求めます。石橋まちづくり部長 

○石橋まちづくり部長〔登壇〕 

 第32号議案 平成24年度武雄市土地区画整理事業特別会計予算について補足説明を申し上

げます。 

 区画整理事業は、現在、地区内の永松地区周辺の家屋移転や工事に着手しております。 

 予算書の１ページ、第１条及び２ページ、３ページの第１表は、歳入歳出予算の総額をそ

れぞれ７億6,868万3,000円と定めるものでございます。 

 それでは、主なものについて予算説明書(3)ページ、歳入から御説明いたします。 

 １款１項１目は、土地区画整理事業国庫補助金でございます。 

 ２款１項１目、土地区画整理の県の補助金でございます。 

 ３款１項１目では、一般会計からの繰り入れ、４款１項１目は、前年度繰り越し、５款１

項１目は、合併特例債を計上しております。 
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 次に、歳出について、(5)ページ、１款１項１目、事業費、13節．委託料は、移転に係る

建物調査、白岩運動公園西トイレの設計等の予算であります。 

 15節．工事請負費は、松原付近の県道甘久武雄線の改良工事、駅北口の交通広場、白岩運

動公園西トイレ新築工事等の予算を計上しております。 

 22節．補償補塡及び賠償金では、物件移転費や電柱移転費等を計上させていただいており

ます。 

 以上で補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願い申し上げます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第32号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、建設常任委員会に付託いたします。 

      日程第８ 第33号議案 

 日程第８．第33号議案 平成24年度武雄市競輪事業特別会計予算を議題といたします。 

 提出者の補足説明を求めます。森営業部長 

○森営業部長〔登壇〕 

 第33号議案 平成24年度武雄市競輪事業特別会計予算についての補足説明を申し上げます。 

 平成24年度の武雄競輪事業は、４月の開設記念競輪を含めて19節58日間の開催を予定して

おります。 

 予算書１ページをお願いします。 

 開設記念や通常開催の車券売上金114億3,000万円を見込み、その開催経費に要する費用を

計上しております。歳入歳出それぞれ118億5,184万7,000円といたしております。 

 次に、一時借入金につきましては、記念競輪開催時に全国の競輪場に場外発売をお願いす

る予定でございまして、その準備資金として100億円を限度と設定しております。 

 詳細につきましては予算書に記載しておりますので、説明を省略させていただきます。 

 以上、簡単ではございますが、補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願

い申し上げます。 

 なお、４月19日から22日まで武雄競輪開設62周年の記念競輪の開催を予定しております。

関係者一同成功に向けて頑張っておりますので、ぜひ皆様の御協力、御支援をよろしくお願

いいたします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第33号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 
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 本案は、産業経済常任委員会に付託いたします。 

      日程第９ 第34号議案 

 日程第９．第34号議案 平成24年度武雄市給湯事業特別会計予算を議題といたします。 

 提出者の補足説明を求めます。森営業部長 

○森営業部長〔登壇〕 

 第34号議案 平成24年度武雄市給湯事業特別会計予算につきまして補足説明を申し上げま

す。 

 予算書１ページをお願いします。 

 予算の主な内容は、歳入で給湯使用湯量を５万4,000トンと見込み、歳出では給湯施設の

老朽化に対処するため、給湯基金の積み立てと観光事業の円滑な推進と発展のために一般会

計へ繰出金などを計上し、歳入歳出の総額を1,600万3,000円とするものでございます。 

 以上、簡単ではございますが、補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願

いいたします。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第34号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、産業経済常任委員会に付託いたします。 

      日程第10 第35号議案 

 日程第10．第35号議案 平成24年度武雄市新工業団地整備事業特別会計予算を議題といた

します。 

 提出者の補足説明を求めます。北川営業部理事 

○北川営業部理事〔登壇〕 

 第35号議案 平成24年度武雄市新工業団地整備事業特別会計予算について補足説明を申し

上げます。 

 予算書の１ページをごらんください。 

 歳入歳出予算の総額を1,829万2,000円と定めるものでございます。 

 内容といたしましては、工業団地造成事業に伴い、平成21年度から23年度に借り入れを行

いました新工業団地整備事業債の償還利息を計上いたしております。 

 財源ごとの明細につきましては、予算説明書のほうに記載をいたしておりますので、よろ

しくお願いいたします。 

 以上、補足説明を終わらせていただきます。よろしく御審議賜りますようお願い申し上げ

ます。 

○議長（牟田勝浩君） 
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 第35号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、産業経済常任委員会に付託いたします。 

      日程第11 第36号議案 

 日程第11．第36号議案 平成24年度武雄市水道事業会計予算を議題といたします。 

 提出者の補足説明を求めます。宮下水道部長 

○宮下水道部長〔登壇〕 

 第36号議案 平成24年度武雄市水道事業会計予算につきまして補足説明を申し上げます。 

 予算書１ページをお開きください。 

 業務の予定量でございますが、給水戸数は前年度と比較しまして微増としておりますが、

１日平均水量につきましては、前年度と比較しまして若干の減尐を見込んでおります。 

 その結果としまして、第３条の収益的収支の面では、合併、料金統合後、水道使用量の減

ということで初めて減尐を見込んでおります。 

 それから、一般会計からの高料金対策費、これにつきましても24年度につきましてはゼロ

というふうになります。 

 支出の面では企業債の償還利息の減等で11億938万2,000円を見込んでおります。資本的収

支の面につきましては、前年同様の投資を計上しております。 

 以上、簡単ではございますが、補足説明を終わらせていただきます。御審議のほどよろし

くお願い申し上げます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第36号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、建設常任委員会に付託いたします。 

      日程第12 第37号議案 

 日程第12．第37号議案 平成24年度武雄市工業用水道事業会計予算を議題といたします。 

 提出者の補足説明を求めます。宮下水道部長 

○宮下水道部長〔登壇〕 

 第37号議案 平成24年度武雄市工業用水道事業会計予算につきまして補足説明申し上げま

す。 

 予算書の１ページ、第２条の業務の予定量でございますが、給水事業所数につきましては

３事業所ということで変更ございません。給水量につきましても前年度と同量を見込んでご

ざいます。 
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 収益的収支の面では、収入6,424万7,000円ということで、一般会計からの支出につきまし

ても前年度と同額を計上いたしております。 

 支出の面につきましては、第３浄水場蓄電池更新工事としまして189万円ということで、

更新事業を新たに予定しているところでございます。 

 以上、簡単ではございますが、補足説明とさせていただきます。よろしく御審議賜ります

ようお願い申し上げます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第37号議案に対する質疑を開始いたします。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、建設常任委員会に付託いたします。 

      日程第13 第38号議案 

 日程第13．第38号議案 平成23年度武雄市一般会計補正予算（第９回）を議題といたしま

す。 

 提出者の補足説明を求めます。角政策部長 

○角政策部長〔登壇〕 

 第38号議案 平成23年度武雄市一般会計補正予算（第９回）について補足説明を申し上げ

ます。 

 今回の補正では、第１条のとおり債務負担行為の補正をお願いいたしております。内容に

つきましては、補正予算書２ページの第１表 債務負担行為補正のとおり、武雄市土地開発

公社の事業資金借り入れの債務保証に係る債務負担行為の補正をお願いいたしております。 

 以上で補足説明を終わります。よろしく御審議賜りますようお願い申し上げます。 

○議長（牟田勝浩君） 

 第38号議案に対する質疑を開始いたします。質疑ございませんか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 質疑をとどめます。 

 本案は、総務常任委員会に付託いたします。 

 以上で本日の日程は終了いたしました。 

 本日はこれにて散会いたします。お疲れさまでした。 

散   会    10時53分 

 


